

VERBALE n.3 del Consiglio Regionale del 28 giugno 2023

Il giorno 28 del mese di giugno 2023 alle ore 20.30 sulla piattaforma online ZOOM si è riunito il Consiglio Regionale regolarmente convocato con avviso nota Prot. 8/seg/CZ/ms del 19/06/2023 per discutere il seguente **ordine del giorno**:

- 1) Approvazione verbale seduta precedente (4 aprile)
- 2) Comunicazioni del presidente
- 3) Summercamp
- 4) Raduni estivi
- 5) Rappresentative seconda parte di stagione:
 - Cadetti (pista, strada, marcia)
 - Master (Trofeo delle Regioni)
- 6) Approvazione calendario pista seconda parte
- 7) Varie ed eventuali

Sono presenti:

- il Presidente del Comitato Regionale FIDAL Piemonte, Cleliuccia Anna Maria Zola
- i Consiglieri Regionali: Fabio Amandola, Mauro Gavinelli, Graziano Giordanengo, Lodovico Meliga, Francesco Romeo, Sebastiano Spina, Luca Tizzani

Assenti:

- i Consiglieri Regionali Paolo Braccini, Luigi Chiappero, Michela Sibilla, Felice Spadaro, Serena Putinati

Partecipano alla riunione in qualità di invitati il Revisore dei Conti Dott. Palmero, il FTR Giovanile Alfonso Violino (entra alle 21.00), i dipendenti Myriam Scamangas (verbalizzante, entra alle ore 21:40), Ada Barbara Truncellito.

Presidenti Provinciali

- presenti il Presidente del CP Alessandria Bruna Baolossino, Letizia Rolfo in rappresentanza del Presidente Provinciale di Torino Salvatore Piras.

Alle ore 20.35 la riunione ha inizio.

Punto 1	<u>Approvazione verbale seduta precedente (4 aprile)</u>
Delibera n.13/23	Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva all'unanimità il verbale della seduta precedente (4 aprile)



FEDERAZIONE ITALIANA
DI ATLETICA LEGGERA

Comitato Regionale **PIEMONTE**

Punto 2

Comunicazioni del Presidente

La presidente passa la parola al Fiduciario Regionale GGG Giuseppe Buriasco per illustrare la situazione dei giudici regionali e le recenti problematiche emerse in merito alla gara del Miglio di Vercelli in programma sabato 8 luglio. Problematiche nate dal fatto che alla gara del Miglio precedentemente approvata ne sono via via state aggiunte altre trasformando l'appuntamento in un meeting regionale, che richiede un diverso numero di giudici gara a disposizione. Le gare sono state aggiunte senza consultare il Gruppo Giudici Gare, prassi che il Fiduciario Buriasco biasima e di cui ha discusso anche con la Presidente Zola. Ora il Gruppo, come evidenziato in Commissione Regionale GGG, ha difficoltà a coprire la manifestazione, non potendo più utilizzare unicamente il gruppo giudici provinciale di Vercelli, ma dovendo ricorrere ad altri giudici fuori provincia. In Commissione si è dunque presa la decisione che la manifestazione in oggetto potrà disputarsi solo come miglio, in caso contrario non ci sono giudici a disposizione per garantire il regolare svolgimento del meeting.

La Presidente Zola ricorda che la manifestazione di Vercelli doveva disputarsi il 1 luglio ma, su richiesta dell'area tecnica, si era concordato lo spostamento all'8 per evitare la concomitanza con il Meeting di Chivasso che prevedeva parecchi iscritti, vista la relativa vicinanza tra le due sedi. Il Consiglio Regionale prende atto della decisione della Commissione Giudici, anche nel rispetto dell'autonomia che il gruppo ha, e non chiederà di modificare quanto già deciso e comunicato. Come già detto in separata sede al Fiduciario Buriasco, ammette che probabilmente non si è rispettata la procedura corretta in fase di approvazione. Ma esprime la propria amarezza relativamente al fatto che in un periodo in cui l'attività agonistica stadia è ancora a pieno ritmo, per dinamiche interne al Gruppo Giudici Regionale, non si possa collaborare tra province e si debba lasciare solo il gruppo di Vercelli per gestire una manifestazione di questo tipo.

Anche il Fiduciario Buriasco, dal canto suo, esprime il proprio dispiacere per la situazione che si è venuta a creare. Il Gruppo Giudici fa le convocazioni da un mese all'altro per le manifestazioni e tale documentazione, come da richiesta del Consiglio, è pubblicata sul sito internet del Comitato Regionale in modo che tutti possano prenderne visione. Una manifestazione approvata, può anche essere modificata, ma si deve saperlo per tempo, in modo da poter cambiare le convocazioni, se invece la comunicazione di variazione arriva solo pochi giorni prima dello svolgimento della manifestazione, difficilmente si può poi operare in merito.

Prende la parola il FTR Violino. Chiede spiegazioni sulla dinamica delle convocazioni perché spesso il Delegato Tecnico delle manifestazioni istituzionali non è quello inizialmente convocato. Fa inoltre presente che le giurie di marcia sono state comunicate con largo anticipo, in concomitanza con l'uscita del calendario regionale pista che è avvenuta per tempo, ma questo non ha evitato il fatto che l'unica gara con la giuria di marcia presente è stata la fase regionale dei CdS Assoluti. In tutte le altre occasioni in cui tali giurie



Comitato Regionale PIEMONTE

	<p>dovevano essere presenti purtroppo non lo sono state, e questo, ovviamente, a danno degli atleti.</p> <p>Il Fiduciario Buriasco smentisce quanto detto dal FTR Violino sulla nomina dei Delegati Tecnici delle manifestazioni. Replica poi confermando la vicinanza del Gruppo Giudici al movimento regionale e la disponibilità agli inserimenti di manifestazioni oltre i termini. Chiede però che, se c'è una tempistica nella richiesta di approvazione delle manifestazioni, tale tempistica ci deve essere anche per il programma gare delle manifestazioni stadia, definita in un mese prima dell'evento. Per quanto riguarda la marcia, ammette che c'è un problema; fa presente inoltre che, in occasione della gara nazionale del 15 ottobre ad Alessandria, si cercherà di coprire l'evento chiedendo eventualmente aiuto a giudici di altre regioni anche perché in quella data ci sono altre due manifestazioni nella stessa provincia.</p> <p>La presidente Zola fa presente che quanto riferito dal FTR in merito alle gare di marcia, riguarda manifestazioni istituzionali, per le quali non serve la pubblicazione del programma tecnico, essendo tali da regolamento. Per quanto riguarda il 15 ottobre, si è a conoscenza della criticità per quella data, ma invita sin da ora il Gruppo Giudici nella persona del Fiduciario Buriasco, a prendere le misure necessarie senza dover ricorrere a giudici di fuori regione, visto che i giudici piemontesi sono circa 200. Nella giornata di domani si comunicherà l'annullamento della manifestazione dell'8 luglio a causa della non reperibilità di giudici per l'evento; la società organizzatrice deciderà a sua volta come comportarsi per quanto riguarda la gara del miglio.</p> <p>Il Consigliere Gavinelli ritiene che le problematiche appena espresse siano le stesse già evidenziate sin dal primo consiglio regionale di questo mandato. Ora ci si è confrontati sul tema ma non si è proposta alcuna soluzione in merito, ragione per la quale non ci potranno essere cambiamenti nemmeno nella prossima stagione.</p> <p>Il Consigliere Romeo ritiene che quanto accaduto denoti una situazione non proprio ottimale dei rapporti fra il Consiglio e il Gruppo Giudici Gara. Questa è in ogni caso una criticità che si deve fare in modo di superare, andando veramente a fondo su tutte le questioni.</p> <p>Il Fiduciario Buriasco è a disposizione per ogni chiarimento e per continuare, in separata sede, il confronto con intento costruttivo.</p> <p>La presidente riprende la parola per proseguire le proprie comunicazioni. È stata pubblicata ufficialmente la graduatoria dei progetti di Sport e Salute cui hanno partecipato anche società del territorio (25 per 37 progetti). Sarà competenza del Comitato Regionale rendicontare questi progetti; la presidente ne ha parlato con i dipendenti per chiederne la disponibilità. A ogni Comitato verranno attribuite risorse economiche per la copertura di questo servizio.</p>
Punto 3	<u>Summercamp</u>



Comitato Regionale PIEMONTE

<p>Delibera n.14/23</p>	<p>La presidente informa il Consiglio Regionale sulla partenza dei Summercamp; si articoleranno su tre settimane e che avranno come riferimento logistico l'Hotel Olympic a Sestriere. Tutte e tre le settimane sono andate esaurite, per un totale di circa 170 partecipanti, alcuni anche da fuori regione. Per il Comitato è sicuramente una fonte di introito che si andrà insieme al Consiglio a decidere come investire.</p> <p>Per quanto riguarda i contratti degli istruttori, la proposta è quella di mantenere le cifre dello scorso anno; per quanto riguarda il coordinatore dell'attività, Samuel Agostino, da definire una cifra aggiuntiva. Alcuni istruttori sono nuovi, altri hanno già l'esperienza degli scorsi anni. A proposito del compenso dei singoli istruttori, il FTR Violino comunica che la cifra prevista potrebbe subire delle maggiorazioni, poi riportate nel bilancio consuntivo, a causa della nuova normativa relativa ai compensi per il lavoro sportivo in vigore dal 1 luglio e che ancora non è ben chiara nemmeno a FIDAL Nazionale.</p> <p style="text-align: center;">Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva all'unanimità il compenso per gli istruttori del Summercamp</p> <p>Il Revisore dei Conti Dott. Palmero, dopo aver chiesto alcune delucidazioni in merito alla nuova normativa sui compensi per il lavoro sportivo, non ancora pervenute dagli uffici centrali della Federazione, si congeda alle ore 21.30.</p>
<p>Punto 4</p>	<p><u>Raduni estivi</u></p> <p>Prende la parola il FTR Alfonso Violino che illustra il prospetto generale dei raduni, inviato ai Consiglieri via mail. L'unico aggiornamento in merito a quanto qui riportato, riguarda il raduno dell'asta che è in via di definizione, sia come giorni sia come modalità; la chiusura dello Stadio Primo Nebiolo obbliga a spostare l'attività in pista a Borgaretto mentre, abbinata, ci sarà sempre l'attività acrobatica in palestra. Per questo raduno si prevede una quota di partecipazione di 100,00 €, equiparata a quella prevista per coloro che, negli altri collegiali, non usufruiscono del pernottamento. Nella giornata di domani si procederà alla comunicazione di tutti i raduni e all'apertura delle iscrizioni, eccezion fatta appunto per quello dell'asta che resta ancora sospeso per qualche giorno.</p> <p>La presidente integra la comunicazione del FTR Violino dal punto di economico, comunicando che le quote sono rimaste invariate rispetto allo scorso anno, grazie al fatto che, in merito alla logistica, rimane invariata la cifra richiesta dall'hotel a Sestriere mentre a Mondovì è previsto l'incremento di 1,00 € per ogni partecipante, ma è già una cifra molto competitiva.</p> <p>Il FTR Violino, su segnalazione del Vicepresidente Vicario Giordanengo, comunica che, per errore di trascrizione, la documentazione inviata non riporta i requisiti per l'inserimento nelle fasce di merito degli atleti della corsa in montagna. È stata ora riportata nella chat di Zoom e qui sottoposta all'approvazione del consiglio regionale. I criteri proposti ricalcano quelli già proposti lo scorso anno.</p> <p style="text-align: center;">Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale</p>



FEDERAZIONE ITALIANA
DI ATLETICA LEGGERA

Comitato Regionale **PIEMONTE**

Delibera n.15/23	approva all'unanimità date, sedi, minimi e quote di partecipazione raduni estivi 2023
Punto 5	<p><u>Rappresentative seconda parte di stagione: Cadetti (pista, strada, marcia) - Master (Trofeo delle Regioni)</u></p> <p>Prende la parola il FTR Violino. La proposta che si fa al Consiglio è quella di mantenere tutto invariato rispetto allo scorso anno e rispetto alla prima parte di stagione: per quanto riguarda gli individualisti cadetti del Trofeo delle Regioni su pista, si chiederà un contributo per il pernottamento. Chiede se lasciare invariato questo costo sui 50,00 € o spostarlo ai 60,00 €. Il Vicepresidente Spina è favorevole a lasciarlo invariato, così il resto del Consiglio. Lo stesso contributo verrà richiesto per il Trofeo delle Regioni di Corsa su Strada, novità di questa stagione, che viene equiparato, come gestione, al Trofeo delle Regioni di Marcia che gli scorsi anni era a Grottammare e quest'anno sarà ad Alessandria; FIDAL Piemonte si farà carico del pullman. Per quanto riguarda il Trofeo della Marcia ad Alessandria, ci si confronterà con l'Atletica Alessandria per capire i costi, la logistica su Alessandria e vedere le convocazioni; qualora si volessero fermare a pernottare, anche in questo caso il contributo richiesto sarà di 50,00 €. La convocazione sarà direttamente sul posto. Il Vicepresidente Spina ritiene che, non essendoci il trasporto, sul pernottamento si può essere più disponibili.</p>
Delibera n.16/23	<p>Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale</p> <p>approva all'unanimità la quota di partecipazione di 50,00 € per gli individualisti al Trofeo delle Regioni su pista e per le rappresentative non istituzionali</p> <p>Per quanto riguarda il Trofeo delle Regioni Master, lo scorso anno FIDAL Piemonte aveva offerto il pullman alla rappresentativa regionale. Lo scorso anno tuttavia si era partecipato con una squadra che non era la migliore e la più competitiva. La presidente chiede al Consiglio se in questo caso, stabilire una cifra forfettaria come contributo, oppure mantenere la copertura totale delle spese del pullman anche per questa stagione.</p> <p>Prende la parola il Vicepresidente Vicario Giordanengo che è favorevole a mantenere la copertura delle spese del pullman.</p> <p>Il Vicepresidente Spina è anch'egli favorevole alla copertura delle spese del pullman, incentivando però la partecipazione e richiedendo, anche ai master, così come lo si fa per le squadre giovanili, di onorare la manifestazione in modo dignitoso.</p> <p>Prende la parola il Consigliere Gavinelli. Essendo una rappresentativa istituzionale, ritiene che vada trattata come le altre per pari dignità. Però, essendo rappresentativa istituzionale, deve essere dignitosa. Sulla stessa linea il Consigliere Tizzani.</p>
Delibera n.17/23	<p>Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale</p> <p>approva all'unanimità</p>



FEDERAZIONE ITALIANA
DI ATLETICA LEGGERA

Comitato Regionale **PIEMONTE**

	di mantenere la copertura delle spese per il pullman per la rappresentativa master al Trofeo delle Regioni
Punto 6	<u>Approvazione calendario pista istituzionale seconda parte</u> Prende la parola il FTR che illustra la documentazione inerente inviata ai Consiglieri via mail. Le sedi sono in via di definizione, viste le problematiche di alcuni impianti. La presidente sottolinea le forti difficoltà che il Comitato Regionale sta riscontrando a causa dell'impiantistica; Volpiano, come lo Stadio Nebiolo, è in ristrutturazione quindi sono davvero pochi i campi dove si possono fare manifestazioni con il programma tecnico completo. Per questi motivi, la stesura del calendario diventa difficile. Il Consigliere Tizzani illustra la situazione relativa al campo gara di Giaveno (TO).
Delibera n.18/23	Visto l'accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale approva all'unanimità le date del calendario istituzionale pista seconda parte
Punto 7	<u>Varie ed eventuali</u> La presidente Zola chiede al Consigliere Romeo se vi siano aggiornamenti sull'organizzazione del Campionato Italiano di marcia del 15 ottobre. Fa poi presente la grave situazione, ancora immutata, per quello che riguarda la tecnologia di supporto al Gruppo Giudici Gare. Per quanto riguarda SIGMA, a settembre verrà bandito un corso aperto a tutti. Ai giudici si chiede di ripensare a come si può intervenire in merito al discorso cronometraggio: ci sono due macchinari funzionanti ma non vi sono operatori abilitati all'utilizzo. Si richiede quindi la possibilità di bandire un nuovo corso Crono, trattandosi di necessità assoluta per FIDAL Piemonte. La presidente dichiara che, qualora ce ne fosse la necessità, vi è la disponibilità economica all'acquisto di un nuovo Geodimeter, a patto però che vi siano gli operatori in grado di utilizzarlo. Prende la parola il Consigliere Romeo. Conferma quanto detto dalla presidente in sede di approvazione del calendario istituzionale pista seconda parte, e cioè che, dovendo organizzare la manifestazione nazionale di marcia di metà ottobre, Alessandria non è sede disponibile per l'organizzazione delle manifestazioni regionali della seconda parte di stagione. Per quanto riguarda l'organizzazione della manifestazione nazionale, c'è stato un rinvio dell'incontro con gli albergatori, una volta fatta sarà più chiara anche la questione costi in merito all'ospitalità della rappresentativa cadetti. È stato definito e approvato il percorso da parte del Comune con la relativa chiusura delle strade alla viabilità pubblica. Non essendo fortunatamente emerse particolari criticità, comunica che aggiornerà il Consiglio non appena vi saranno novità. In merito al SIGMA, riferisce la propria esperienza di gare fuori regione con versioni del programma più avanzate di quella utilizzata in Piemonte; a tal proposito, sollecita l'intervento per poter avere anche in Piemonte tale supporto avanzato.



FEDERAZIONE ITALIANA
DI ATLETICA LEGGERA

Comitato Regionale **PIEMONTE**

Prende la parola il Vicepresidente Vicario. Sul cronometraggio delle manifestazioni no stadia le strade sono due: o un adeguamento di SIGMA, oppure lasciare sempre più spesso la gestione in mano alle ditte di transponder che, però, devono collaborare maggiormente con il Comitato Regionale. Concorda con il Consigliere Romeo sulla necessità di avere una versione avanzata del programma SIGMA. Gli uffici e lo stesso Vicepresidente hanno già fatto richiesta in merito a Roma senza ottenere risposta, si provvederà a richiederlo nuovamente.

Il Vicepresidente Spina concorda con quanto detto dal Vicepresidente Vicario sulla gestione del cronometraggio delle manifestazioni no stadia. Si dice preoccupato per la gestione delle manifestazioni stadia, nei confronti delle quali il Piemonte risulta in difficoltà per quello che riguarda la strumentazione. I corsi Crono fatti da FIDAL Piemonte se poi forniscono però operatori ad altre regioni, come è successo con la Valle d'Aosta, non sono efficaci.

Prende la parola il Consigliere Gavinelli. Pone l'attenzione su alcuni aspetti che vorrebbe fossero messi come punti all'ordine del giorno nella prossima seduta. In questa seduta sono assenti cinque consiglieri, spesso le assenze si ripetono da parte delle stesse persone nei vari consigli e questo non è corretto nei confronti dei colleghi che sono sempre presenti. Chiede ai colleghi consiglieri e alla presidente di riflettere sulla presenza in occasione del Consiglio regionale, per rispetto di chi è sempre presente e perché non si verifichi la mancanza di numero legale in occasione di prossime riunioni. Chiede poi aggiornamenti in merito alla lettera inviata a tutti i consiglieri dal tecnico FIDAL Gianluca Perra. Chiede inoltre aggiornamenti sulla vicenda relativa a Safatletica Piemonte e con la causa che FIDAL Piemonte ha in corso. Come già fatto in altre occasioni, chiede poi, in qualità di consigliere, di essere informato di ogni atto istituzionale che il Comitato Regionale assume, così come ad esempio un'informativa relativa al Consiglio di Presidenza svolto. Ritornando alla questione giudici, ritiene che si debba poi passare all'azione: ad esempio, il Gruppo Giudici stesso potrebbe redigere una sorta di vademecum delle varie problematiche interne e delle relative proposte per le soluzioni.

La presidente Zola risponde sulla questione Safatletica Piemonte; nella giornata di domani i Consiglieri riceveranno le lettere di risposta inviata al sig. Gianluca Perra e al Comune di Torino a firma dell'avvocato che segue la vicenda. Sul proseguimento della causa, non vi sono aggiornamenti, quindi nulla si è potuto inviare, al riguardo, al Consiglio. Sarà cura della presidente dare comunicazioni precise e puntuali in merito non appena ne verrà a conoscenza. Per quanto riguarda la presenza dei Consiglieri Regionali nelle sedute del Consiglio la presidente ritiene che ogni consigliere regionale è responsabile per sé stesso e per il ruolo che ricopre. Tutti i consiglieri sono volontari e devono essere ringraziati per il servizio che danno, in modo diverso, alla causa di FIDAL Piemonte. Ciò nonostante si auspica una presenza maggiore nelle prossime riunioni istituzionali. La presidente sottolinea lo stesso problema anche per quanto riguarda l'area tecnica. Qui, nonostante venga dato un compenso, emerge la stessa problematica nel trovare disponibilità da parte dei tecnici a ricoprire i vari ruoli.



FEDERAZIONE ITALIANA
DI ATLETICA LEGGERA

Comitato Regionale **PIEMONTE**

Il Consigliere Gavinelli sottolinea ancora che sia una questione importante quella della presenza, che testimonia l'impegno che ognuno si prende nei confronti del ruolo che riveste. Richiede quindi venga messo come punto all'ordine del giorno del prossimo incontro per discuterne tutti insieme.

Interviene nella discussione il consigliere Amandola via chat, di seguito riportata integralmente: “ma perché sugli assenti nello scorso mandato non abbiamo fatto le stesse domande? io ricordo benissimo che un consigliere non aveva più potuto partecipare per diverso tempo, ma amen siamo andati avanti ugualmente”.

Il Vicepresidente Vicario Giordanengo, in risposta all'intervento del Consigliere Gavinelli, lo invita a scrivere e a fare delle proposte sulle varie problematiche evidenziate. Sottolinea l'impegno costante e la presenza del Consigliere ma proprio per questo motivo gradirebbe, da parte dello stesso, proposta di soluzioni concrete.

Il Consigliere Gavinelli ringrazia il Vicepresidente Vicario per la fiducia espressa nei suoi confronti e termina dicendo che tante sono le cose che si potrebbero fare, ma è necessario avere tempo a disposizione.

Alle ore 22.50 circa, esauriti i punti all'O.d.G. e non essendo emerse altre richieste, la riunione ha termine.

Il Vice Presidente Vicario
Graziano GIORDANENGO

Il Presidente
Celiuccia Anna Maria ZOLA